

URRETXU / Reinaugurada la Biblioteca municipal

El martes por la tarde se procedió en Urretxu a la reapertura de la Biblioteca municipal, que además de sus 30.000 volúmenes, (10.000 de ellos procesados digitalmente), se pone al día tanto en espacios, como en el empleo de las nuevas tecnologías.

Urretxu fue pionera en la comarca y en Gipuzkoa acogiendo un centro de Educación Permanente de Adultos, que se ubicó junto a la biblioteca municipal en la calle Jauregi. La puesta en marcha de la Casa de Cultura de Zumarraga fue el detonante para que, en su afán expansionista, los responsables del centro se trasladaran a la vecina localidad.

El hueco dejado por el servicio perdido en Urretxu ha sido aprovechado para, de una parte, ampliar la Biblioteca y, de otra, reubicar el centro KZgunea, hasta ahora ubicado en la trasera del frontón Ederrena.

La remodelación de la Biblioteca ha buscado dar cabida a los usuarios, con preferencia a los escolares, que en la misma entrada cuentan con una zona de lectura y un espacio para actividades como conciertos, cuenta cuentos hasta los cinco años. Según se entra en el local como hasta ahora se hacía, el visitante se encontrará con la mesa de la responsable del servicio Ane Arana.

Seguimos adentrándonos en el recinto para toparnos con cuatro ordenadores que permiten al usuario navegar gratuitamente por internet (disponiendo del carnet de socio que es también gratis).

También se han habilitado cuatro equipos de audio con sus cascos y dos de vídeo para visualizar los materiales en este formato. Esta zona permite visualizar y trabajar en el ordenador, preparar y consultar documentación en formato audiovisual.

Una vez que se llega al fondo, la biblioteca acoge libros por categorías de edad y temática. En la parte trasera, separado por una pared de cristal, una sala ofrece la posibilidad de ser usada para trabajos en grupo. Esta zona acaba con el área de biblioteca y da paso a dos aulas donde se ubica el centro KZgunea. Este servicio mejora en cuanto a su espacio y ubicación y prestará un servicio más completo ya que estará disponible para los usuarios tanto en horario de mañana como de tarde.

Eugení Mallea fue la encargada de cortar la cinta simbólica acompañada por responsables municipales y de KZgunea. Ella fue quien defendió y sacó adelante la biblioteca de Urretxu, que antes se ubicó en la parte alta de la Casa de Cultura. Eugení Mallea, a sus 85 años, mantiene el vigor y la frescura que le caracterizaron. Fue concejala del ayuntamiento y estuvo muy implicada en muchos temas sociales y culturales con una entrega que rozó la pasión por Urretxu.

Ayer tuvo una muestra de que las gentes de este pueblo no la han olvidado. Emocionada, recogió un ramo de flores, mientras sonaba una pieza musical a cargo de dos alumnas de Musika Eskola.

Red de cultura

Más de ochenta bibliotecas de la Comunidad Autonómica Vasca, entre las que se encuentra la de Urretxu, se coordinan para ofrecer la mayor red de lectura que jamás se haya visto en Euskadi.

Un ambicioso proyecto informático que acerca al usuario de forma gratuita a los fondos de lectura y audiovisuales sin necesidad de desplazarse de su población. Todo ello es posible debido a la colaboración entre el Departamento de Cultura del Gobierno Vasco y las bibliotecas municipales integradas en el Sistema Nacional de Bibliotecas de Euskadi, que ofrece un extensísimo catálogo en línea.

Su actualización es permanente y permite ser consultado desde www.euskadi.net/katalogobateratua.

La pieza clave para acceder a este servicio no es otra que disponer de un carné de lector. Este será la llave con la que se podrá acceder a cualquier biblioteca pública que forme parte de este catálogo colectivo en línea. Y su expedición es totalmente gratuita.